

Collection : Avila Leblanc, Municipalité des Îles-de-la-Madeleine

Porteur : Avila Leblanc, de Gros-Cap

Collecteur : François Turbide

Année : 1984

AL34- L'arbre à spring

1 L'arbre à *spring* c'était toute une histoire, ça. Il y a une légende qui veut que si tu vas quelque
2 part sur un rang de pêche, faut jamais écrire ton nom sur un poteau, sur un arbre, quelque part,
3 parce que la légende veut que tu ne retourneras plus. Puis ça, là, on revient au temps des
4 corsaires et des coureurs anciennement qui faisaient naufrage, qui atterrissaient sur des îles et...
5 Les premiers qui ont eu à découvrir cet arbre-là ont été impressionnés parce que c'est...
6 quelqu'un m'a dit que c'était le plus gros arbre des Îles - ça je doute fort - il était terriblement
7 gros, terriblement gros. L'écorce, ça prenait... je ne sais pas si deux hommes feraient le tour. Il y
8 avait les mousses, c'est vrai, ça prenait trois mousses pour faire le tour avec leurs bras, ou bien
9 deux hommes. Il était gros, il n'était pas tellement haut en proportion de sa grosseur, mais il
10 était bas, ça c'est... le terrain était très bas, puis ils voyaient le Rocher-aux-Oiseaux sur les
11 arbres. Alors c'était une curiosité et une coutume même de se rendre à l'arbre à *spring* parce
12 que il y a eu un temps qu'il y avait plusieurs sentiers qui allaient là. Il y avait une raison
13 pourquoi, c'est non seulement pour aller voir l'arbre, il y avait une autre raison. Alors ils allaient
14 là et puis la fierté de voir l'arbre, la fierté, ils gravaient son nom et d'une génération à l'autre,
15 d'une année à l'autre, ça a venu qu'ils ont fait sécher l'arbre. C'est ça qu'est la cause de sa mort,
16 l'arbre a séché, ce qui revient à dire que si tu marques ton nom, tu n'iras plus, mais l'Île Brion, il
17 n'y a plus été personne après ça tu sais. Depuis que l'arbre est mort, il ne va plus personne là,
18 mais une légende, comme si ça arriverait.